

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO	
	Pos. Cts.
España	1 35
Extranjero (Unión Postal)	2 50
Número suelto	5 cts.
Id. atrasado	10

LA GUERRA HACE UN AÑO

París.—Los alemanes han prohibido en Leipzig la publicación de periódicos y han hecho cerrar los cafés.
Fortifican Lécia y al mismo tiempo bombardean los fuertes de la ciudad que resisten heroicamente.

Roma.—Los rusos han obtenido una señalada victoria a orillas del Dniester, sobre las austríacas.

Nisch.—Un fuerte contingente de fuerzas austríacas amando cuatrocientos mil hombres han penetrado en Serbia, pasando el río Save.

Berlín.—Los habitantes de la Polonia rusa reciben con aclamaciones a las tropas alemanas que han invadido aquella región.

PALMA

Riña
Anteayer se entabló acalorada disputa entre dos individuos en la calle de Miró, la que degeneró en riña, resultando uno de los contendientes con una contusión en el ojo.
El agresor fué conducido a Capuchinos.

Denuncia
Han sido denunciado al Juzgado por la Benemérita del psto de Petra, varios individuos por irración de la ley de caza.

Asistido
Un individuo de los qe se dedican al transporte de agua a domicilio, al bajar ayer la escalera dena casa resbaló produciéndose algunos contusiones.

Fuó trasladado a la Ca de Socorro donde fué asistido.

Escopía recogida
Comunica la Benemérita del psto de Campos haber recogido una escopeta que un cazador dejó abandonada al divisar desde lejos dicha arma.

Denuncia
La Guardia civil del psto de Alaró da cuenta de haber denunciado al Alcalde de la misma al dño de un establecimiento de bebidas tenerlo abierto a altas horas de la noche.

El cierre de la escuela
El Rector de la Universidad de Barcelona ha recibido una carta del ministro de Instrucción pública, señor conde de Esteban Collantes comunicando que uno de estos días se publicará una Real orden declaratoria de la orden de la Dirección general de primera enseñanza, de 20 de marzo de 1914, en el sentido de que el cierre de las locales escuelas, durante el presente mes de agosto, será obligatorio con objeto de poder dar una temporada de solaz a los alumnos; pero que el cierre de las clases, podrá ser substituido por excursiones, paseos de verano, visitas a Museos, etc., etc., resistiendo esta disposición en consonancia con lo acordado por el Rector.

En la Plaza de Toros
La concurrencia anteayer de esta local no pasó de regular y pesalle la variedad del espectáculo.

El clon musical resultó del agado del público. Los trabajos de la banda fueron acogidos con frialdad.

Explosivos
El vapor Miramar fué ayer portador de 1600 kilos de explosivos, que fueron descargados a su llegada a muelle puerto en una barcaza en su fardadero.

Cuchillazo
Anoche poco antes de las once empuñó el Molnar una mujer agredido con un cuchillo a un individuo pescador, ocasionándole algunas heridas a la cabeza.

El herido fué curado en la Casa de Socorro de aquel caserío.

The dansant
Hoy habrá The dansant en el Hotel Victoria.

Nos comunican que además de los tranvías extraordinarios habrá coches al servicio de los que deseen prolongar su estancia en la terraza del Hotel.

Fiesta callejera
El sábado, al son de una banda de música se procedió a la colocación de las banderas anunciadoras de la fiesta que debe celebrarse el próximo domingo en el caserío del «Hoteles».

Ovejas decomisadas
Los veterinarios señores Jaume y Riera decomisaron en el Matadero dos ovejas por demeración manifiesta, habiendo ordenado su cremación.

De Sóller

Ha tomado el acuerdo la «Comisión de la Cruz Roja» de esta localidad, de crear una sección femenina y ha sido el tal acuerdo tan bien acogido que ya en el mismo instante de conocerse algunas señoras y señoritas desearon inscribirse en la nueva Sección. Con ésta parece que se llena en el benéfico Instituto un vacío.

En la pasada semana permanecieron algunos días en nuestra ciudad el inteligente ingeniero suizo don Teodoro de Knorr y su distinguida esposa doña Margarita Sureda, a los que acompañaban en su gira la dama de compañía de ésta, señora Cruz, y el conocido comerciante palmesano don José Malonda.

El señor de Knorr fué el ingeniero montador de la fábrica de electricidad «La Palma de Mallorca». Últimamente vivía en México, en cuyo país ha montado varias centrales eléctricas. Después de dar algunos paseos por este valle, el domingo realizaron una excursión al «Torrent de Pareis» en la lancha automóvil propiedad del señor Vicens.

En los Hostalets

Fiesta cívica religiosa.—Adornos en las calles
Extremadamente lucidos se han visto estos pasados días los festejos celebrados en el caserío de los Hostalets en honor de la Asunción de Nuestra Señora y para conmemorar la colocación de la primera piedra del nuevo templo del Sagrado Corazón de Jesús.

Todas las calles fueron ricamente adornadas con banderitas de diversos colores destacando de trecho en trecho grandes lámparas de gas acetileno y farolillos venecianos.

Hileras de postes con mirto y ramas de pino completaban el adorno.

En las bocacalles aparecían catalafalos y jardineras para las bandas de música.

En las fachadas se veían arcos de verdes ramas y soportales de papel.

En muchos de ellos se veían letreros con la inscripción «Viva el nuevo templo».

Muy de mañana se celebraron carreras de bicicletas adjudicándose distintos premios y viéndose muy animadas.

En la iglesia de dicho suburbio se celebró solemne misa mayor cantándose la de Perosi y predicando el Rdo. P. Bausili.

El nuevo templo.—Colocación de la primera piedra
A las seis de la tarde, después de las carreras de cintas en bicicleta, tuvo lugar la bendición y colocación de la primera piedra del nuevo templo.

El área que este debe ocupar aparecía señalada con gruesas líneas de yeso, entrándose a dichos terrenos por bajo grandes arcos de mirto.

El gentío que allí se congregó era numerosísimo, notándose multitud de familias de Palma.

En la iglesia se organizó una procesión. Abrió la marcha la banda municipal, siguiendo después la Junta de la Congregación Mariana de San Luis Gonzaga y la Junta de la Guardia de Honor del Sagrado Corazón de Jesús.

Presidía el Vicario Capitán (S. V.) M. L. señor don Antonio M.º Alcover, acompañado del Diácono canónigo M. L. señor don Juan Quetglas, del Subdiácono Rdo. don Antonio Roselló y Alemayá y del presbítero asistente Rdo. don Pablo Mir, párroco de San Miguel.

En el acto de la bendición estuvo

presente el Gobernador civil de la provincia don Ignacio Martínez de Campos, acompañado del Alcalde de Palma señor Suau y del Alcalde de aquel pueblo don Lorenzo Juliá.

Se dió lectura al acta redactada en latín, la que fué firmada por el Vicario Capitular y los ministrantes, el Gobernador, el Alcalde, el vicario de aquel suburbio Rdo. don Antonio Ferrari, la señora esposa del padrino don Gregorio Guasp, el exdiputado a Cortes don Juan Valenzuela, los Presidentes de la Guardia de Honor don Gaspar Mateu y don Mateo Elias, el Presidente de la Congregación Mariana de San Luis Gonzaga don Juan Simón, el clero de la fiesta cívica don Antonio Villalonga, el Pbro. don Juan Vich y el maestro de ceremonias Rdo. don Luis Palmer.

Fueron padrinos del nuevo templo don Miguel Palou Barbarán y doña Francisca Perelló de Guasp.

Como será el nuevo templo
El nuevo templo que tanto interés ha despertado entre los vecinos de aquella populosa barriada será de puro estilo bizantino, exactamente igual al que se construyó recientemente en Son Carró de Manacor.

Su área es de 1.060 m. más 270 para la vicaría.

Tendrá 12 capillas y entrada por las calles número 100 y de Martínez Vargas.

Asistentes al acto.—La ceremonia Ademés de los señores anotados asistieron a la bendición y colocación de la primera piedra comisiones del Centro Social Educativo de los Hostalets, de la Catequesis de Montesión encargados de la de aquel suburbio, del Convento de religiosas de la feligresía y de las Ordenes de PP. Capuchinos y Agustinos.

Al acta fué colocada en un tubo de cristal y enterrada junto a la piedra.

Después de la acostumbrada ceremonia que verificó el M. L. señor Alcover, se rezó un Padrenuestro por el eterno descanso del Ilmo. Obispo doctor Campins y Barceló y otro por la bondadosa señora donante de los terrenos doña Isabel Ramonell.

También se anunció que el próximo domingo a las 8 y media se celebrará en la iglesia de los Hostalets un oficio en sufragio del alma de dicha señora.

Donativos.—Iluminación
Los padrinos del nuevo templo entregaron al señor Vicario una cantidad para los gastos de la nueva construcción.

También el señor Vicario Capitular entregó otra para los de la nueva vicaría.

Por la noche todas las calles aparecían adornadas e iluminadas resultando de mucho efecto.

La de Forzeza estaba alumbrada eléctricamente y las demás con mecheros y lámparas de acetileno.

En algunas destacaban hermosos castillos de papel y en la de Rullán dos grandes aeroplanos.

En muchas fachadas había la imagen del Corazón de Jesús cuyo nombre llevará el nuevo templo.

La animación duró hasta hora muy avanzada, siendo general el regocijo con motivo de la anhelada bendición que hace esperar una iglesia más capaz para la ya numerosa barriada que en muy poco tiempo ha visto crecer sus ensanches.

De Felanitx

El precio del almendrán se ha consolidado algo durante la presente semana.

Corrientemente se paga hoy en este mercado a razón de 10000 pesetas los 4277 kilos.

La inmediata cosección de la almendra reclama la presencia de los propietarios de sus casas de esta ciudad, y ello es causa de que haya empezado en Porto-Colom la debandada de yermanentes.

Dentro de pocos días habrán perdido aquellas playas el ambiente de animación que las daba la abigarrada de gente, y volverá a ser el marco natural de las aguas del puerto la tranquilidad de la vida de mar de las familias que allí

viven por razón de las profesiones de uno ó varios de sus individuos.

—Se encuentra bastante delicado de salud el ex-alcalde de esta ciudad don Bartolomé Huguet.

—Deseamos su inmediato restablecimiento.

—La Empresa de la Plaza de Toros trata de contribuir a la variedad de los festejos, y al efecto está haciendo las gestiones oportunas para organizar dos corridas de novillos.

De Sociedad

Ha fallecido en la vecina isla de Ibiza el anciano padre de nuestro particular amigo el ex-diputado provincial y abogado don Emilio Morales.

El finado contaba con muchas simpatías, de ahí que su muerte haya sido muy sentida.

Recibían sus hijos y especialmente don Emilio la expresión de nuestro sentido pésame.

Ha fallecido en esta ciudad doña Gertrudis Picornell y Juan.

Descanse en paz.
Reciba su desconsolado esposo la expresión de nuestro pésame.

Para Barcelona, salieron en el vapor Mallorca, don Antonio Font, don Rafael Vito, don Miguel Riera, don Luis Serra, don Ramón Altes, don Ramón Ferradás, don Alfredo Bonet, don Francisco García, don Luis Gil y don Arturo Plasma.

También se embarcó en dicho buque la señora Viuda de don Enrique Alzamora.

Anoche salió para Barcelona en el vapor Mallorca, la señora Viuda de Albeniz.

Ayer llegaron de Barcelona, en el vapor Miramar, don Francisco Miret, don Francisco Rens, don Luis Segura, don Francisco Lamarach y familia y doña Dolores Suñol.

Ayer llegó de Barcelona el notable pianista y funcionario de Correos don Baltasar Samper.

En el vapor Miramar, llegó ayer de Barcelona, el Capitán general Sr. Weyler acompañado de su hijo don Fernando.

Seguidamente salió en automóvil para sus posesiones de Son Rocca.

Ayer regresó de Barcelona, en el vapor Miramar, de su viaje a Madrid, el naviero director de la Isteña señor Simó.

Para Marsella, salieron ayer en el vapor Rey Jaime II, doña Antonia Roselló, don Gabriel Roig, doña Margarita Agudés y don Mateo Ferragut.

También se embarcó en dicho buque la esposa del consignatario de la Isteña en Argel, don Jaime Sitges acompañada de su hijo.

Los estuajos universitarios

Las disposiciones contenidas en la Real orden de Instrucción pública, de que hemos dado noticia, son las siguientes:

—Desde el próximo curso académico de 1915 a 1916 se aplicarán en todas las Universidades del Reino las prescripciones del Real decreto de 11 de Agosto de 1914, con las limitaciones siguientes:

1.ª Continúan en suspenso, hasta nueva orden, las disposiciones relativas al examen de ingreso en Facultad.

2.ª La agrupación de asignaturas para los exámenes de prueba de curso se aplicará desde Junio próximo a los alumnos que en el de 1915-16 comienzan los estudios universitarios en cual-

quiera de las cinco Facultades, sea como preparatorio de las que exigen este periodo previo ó como primer curso de las que carezcan de aquél; y

3.ª Para los alumnos que tienen ya empezada su carrera seguirá vigente el régimen actual de los exámenes por asignaturas; pero todos los exámenes, sin excepción, se harán ante un Tribunal de tres profesores, constituido en la forma indicada por el Reglamento de Universidades de 22 de Mayo de 1859, el de exámenes y grados de 10 de Mayo de 1901 y demás disposiciones vigentes.

Crónica de Sports

Los dos matches de ayer
Como anunciamos ayer tarde se verificaron dos matches en el Velódromo del Veloz.

El primero fué entre los corredores Regnier y Roig (Bm.) de 30 vueltas (10 Kms.) y a dos metas.

En las primeras vueltas el corredor Regnier que es un corredor de velocidad y tiene un soberbio empaque logró avanzar algo al corredor Roig, pero este que es un corredor de resistencia no desmayó un momento aguantando un tren duro que fué en aumento, mientras Regnier iba perdiendo terreno.

Al entrar en la vuelta 27 los corredores se habían igualado siendo Roig muy aplaudido y ganando la carrera.

Se celebró después el match Rubio-Roig (Pedro) a 2 pruebas de 3 vueltas y 3.ª en caso de empate.

En la primera prueba fué después de un hermoso empaque logra la meta Pedro Roig.

La segunda prueba resulta muy cantada y Rubio consigue la victoria.

Se corre, pues, la tercera y definitiva que gana Roig, conquistando aplausos.

Los dos matches resultaron interesantes.

DEL EJÉRCITO

Baños.—Orden de la plaza del sábado dando por terminada la temporada de baños de mar de las tropas de esta guarnición.

«Considerando el Jefe de la Sanidad militar de esta isla ser suficiente el número de baños de mar tomados por las tropas de esta guarnición quedarán estos terminados desde el día de mañana exceptuando de tal medida los individuos del Regimiento Infantería de Inca que han venido a esta plaza con el indicado objeto los cuales una vez tomados quince baños regresarán a su cuerpo.—El General Gobernador —Brudias»

Prórroga.—El Rey (q. D. g.) de acuerdo con el Consejo de Ministros, se ha servido conceder prórroga hasta el 30 de Septiembre próximo para que los individuos del cupo de filas y del de instrucción, acogidos a los beneficios de la reducción del tiempo del servicio en filas, puedan efectuar el abono del plazo ó plazos que hubieran dejado de satisfacer, haciendo presente al efectuado a los del reemplazo de 1913 que deben abonar también el tercero de su cuota antes de la fecha indicada.

Actos de Corte.—El «Diario Oficial» publica la siguiente Real orden circular:

«El Rsy (q. D. g.) de acuerdo con el Consejo de Ministros ha tenido a bien disponer que cuando la autoridad que haya de recibir Corte, sea el capitán general en propiedad ó la región ó distrito, el elemento militar deberá colocarse en el orden siguiente:

Primeros. Los tenientes generales por antigüedad.
Segundo. El gobernador militar.
Tercero. Los demás generales de división, aun cuando todos ó algunos sean más antiguos que el gobernador; y
Cuarto. Los generales de brigada, también por orden de su antigüedad respectiva».

Escuela de Equitación.—Cursos de instrucción.—El «Diario Oficial» publica la siguiente Real orden circular:

«Con el fin de conocer con la suficiente anticipación el número de alumnos que han de seguir el primer curso en la Escuela de Equitación militar, el Rey (q. D. g.) se ha servido disponer que remita V. E. antes del día 1 del próximo mes de Septiembre, las propuestas que formulen los coroneles de los regimientos activos de Caballería, para el nombramiento de aquellos, eligiéndolos perfectamente entre los que se presenten voluntarios y reúnan las condiciones exigidas en el reglamento provisional porque se rige dicha Escuela, aprobado por Real orden circular de 3 de Diciembre de 1902 (C. L. núm. 289) teniendo presente las Reales órdenes de 11 de Septiembre de 1905 (C. L. núm. 185) y 5 de Mayo de 1908 (C. L. número 72).

Es así mismo la voluntad de S. M. por lo que respecta a los oficiales de artillería que deseen seguir el referido curso, que las propuestas que se formulen por las unidades del arma, además de ajustarse a los preceptos del citado Reglamento y Real orden de Mayo de 1908 (C. L. núm. 72) antes mencionada, lo estén también a lo prevenido en la Real orden circular de 7 de Septiembre del mismo año (D. O. número 200)»

Teatros

El sábado se inauguraron las funciones de variedades con la compañía de atracciones de los hermanos Billand dirigida por el maestro Gusti.

La bailarina Rosita España ejecutó dos danzas.

Luego la soprano Lucía Castaldi cantó varias romanzas. Fué el clon de la velada. Su hermosa voz, su buena escuela de canto le proporcionaron nutridos aplausos. La Castaldi es conocida de nuestro público; con la compañía infantil de los hermanos Billand cantó La Geisha y La Soudanbá.

Enrico es un joven filonista, con mucho desparajo. Ejecutó una serie de trabajos, si bien todos conocidos, con cierto desenfado que les prestó amenidad. Fué aplaudido.

Se presentó muy elegante Dorv Theor, la primera tiple de la mencionada compañía infantil. Cantó en italiano y en español. Se dijo que se sentía indispuesta. Por esto seguramente su trabajo no tuvo el relieve que el público esperaba.

Por último trabajó Frizzo, transformista.

La parte que vimos de su trabajo careció de novedad; además probablemente por desconocer la capacidad del teatro, hablaba tan bajo que apenas llegaba su voz al público.

CULTOS

Para hoy
Jubiléo de Cuarenta Horas
Concluyen en Santa Catalina de Sena consagradas al feliz tránsito y gloriosa Asunción de la Virgen a los Cielos: Exposición a las seis y media; a las diez misa mayor cantada por la Rda. Comunidad; al anochecer Rosario, ejercicio propio de la Asunción, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Concluyen en Santa Clara, dedicadas al mismo Misterio: Exposición a las seis y media; a las diez Misa solemne, al anochecer, Corona, Trisagio Mariano cantado, sermón por el Rdo. don José Auba; Te-Deum y reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María

A Ntra. Sra. del Carmen en las Teresas.

Para mañana

Jubiléo de Cuarenta Horas
Empiezan en Sta. Cruz en honor de Sta. Elena: Exposición a las nueve; a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cinco los actos de coro solemnes, Rosario, novena de la Santa y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En Sta. Catalina de Sena, a las ocho Oficio aniversario «De Requiné», en sufragio de los Asociados con los Angeles difuntos.

En Sta. Magdalena durante la misa de siete y media, empezará la novena de San Agustín. Se adelanta dos días, porque se suprime los días 19 y 25 por celebrarse en la misma el ejercicio de S. José y del niño de Praga respectivamente.

Visita a la Corte de María

A Ntra. Sra. de los Desamparados en el Socorro.

Santeral

Hoy.—Santos Roque y Jacinto, confesores.
Mañana.—Santos Reginaldo y Anastasio obispos.

COMUNICADO

Sr. Director de LA ALMUDAINA.
Muy señor nuestro y distinguido amigo: Estimamos a V.ª la instrucción en el periódico de su digna dirección, de las siguientes líneas, y anticipándole, por su complacencia, las gracias más expresivas, se ofrecen de V.ª afp. S. S. q. l. b. l. m.

Oliver Hermanos y C.ª
Ante las reiteradas y justificadas quejas de muchos é importantes consumidores de hielo artificial, motivadas unas, por la insuficiente producción, y otras por su deficiente elaboración, que ocurre en gran escala el presente verano, nos interesa, para desvanecer el error en que muchos consumidores se hallan, de que la fabricación del mismo corre a nuestro cargo, hacer constar que «or más que el hielo se elabora en la Fábrica de nuestra propiedad denominada «Can Maneu» y con nuestra maquinaria en el domicilio de la «Rosa Blanca», nada absolutamente tenemos que ver con la fabricación del mismo, que corre según contrato de hace años, próximo a espirar, y que no renovaremos, a cargo exclusivo de la razón «Roca Hermanos y C.ª», con maquinaria prestada y de la entidad Píeras y Cabrer con una máquina propia.

Las tres máquinas de nuestra propiedad de que se halla incantada, desde el año 1912 la razón social «Roca Hermanos y C.ª», pueden elaborar más de mil 500 arrobas de hielo artificial en 24 horas de trabajo, cantidad suficiente con exceso, para el consumo de la población, y a la que, no se ha llegado, ni de mucho, un solo día.

Patente el fracaso de la gestión que tomaron a su cargo dichas entidades, que en su día, alardeaban de hallarse en condiciones inmejorables que no reconocían en los demás, entre los cuales nos contaban, ha llegado la hora de declinar por nuestra parte responsabilidades que no pueden alcanzarnos. El público sabe ahora donde radica la deficiencia.

Oliver Hermanos y C.ª

SE ALQUILA
un segundo piso con cinco balcones, agua y otras comodidades, calle de la Luz, número 33. Informarán en el entresuelo Central de Teléfonos.

Bote automóvil

De 21 palmos y motor de dos caballos con magneto, se vende en mil pesetas a toda prueba. Puede verse en el «Club de Regatas». Detalles LA RIERA: n.º 29.

Una tacita de café LLO

FRIO después de las comidas, favorece e maravillosamente LA DIGESTION.

EL MEJOR BAÑO DE SOL

en pocos minutos, por el Sol artificial de SUREDA, tónico incomparable, por su luz ultravioleta y la gran cantidad de ozono que desprende.

Aumenta la nutrición, fortifica, regenera, endurece contra los microbios.—Eficacísimo en anemias, coleres pídidos: debilidad, raquitismo, tuberculosis pulmonar, peritonías, tumores blancos, reumatismos, neurálgias, etc.

Remedio heroico de Enfermedades de la piel

(acción fotoquímica y microbicida de los rayos ultravioletas).—Cura coqueluche, bronquitis, catarros, etc. (acción microbicida y tónica del ozono y de la luz).—Rebaja la tensión arterial como ningún otro remedio, y es muy beneficioso en enfermedades del corazón, arteriosclerosis, etc.

INSTITUTO SUREDA, Danés, 4

TELEGRAMAS

El conflicto europeo.—Ventajas de los aliados en los Dardanelos.—Rumania moviliza?—Continúa el avance de los austro-alemanes en Rusia.—Los rusos rechazan los ataques de Hindenburg en la región de Riga.—Tres vapores á pique.—Atacarán los alemanes San Petersburgo?

Telegramas de Madrid

Madrid 14 a las 20

Comunicado de las operaciones de los Dardanelos

París.—Un comunicado oficial de los Dardanelos dice que desde el 6 de Agosto las fuerzas británicas vienen operando con éxito.

Se hizo un desembarco en la bahía de Lumba mas al sur de la región de Gaba Tepe en donde se han registrado violentos combates.

Los ingleses han puesto el pie en las pendientes de las montañas de Larair Bar haciendo 650 prisioneros, tomando además nueve ametralladoras.

En esta región continúan desarrollándose las operaciones.

En el sur de la Península los in-

tentos de los turcos de romper nuevas líneas han fracasado completamente. Nuestras tropas han hecho notables avances desde el 7 al 14.

En nuestro frente la lucha estriba esencialmente en duelos de artillería y en positivas ventajas para nuestras armas.

burg que empezaban a amenazar a Riga.

Es significativo que los partes procedentes de Berlín guarden silencio respecto a dicha región y del sur en donde el general Mackensen ha sufrido reveses de importancia.

El contratiempo sufrido por el general Hindenburg aumentó por el hecho de que los alemanes abandonen sus violentos ataques contra las fortalezas de Konno.

Avance de las tropas de Leopoldo de Baviera

En el centro de Polonia se nota incesante avance de las tropas del príncipe Leopoldo de Baviera.

Ha ocupado Siedce en el empalme del ferro-carril entre Varsovia y Brest.

Estaba esto previsto y hace suponer que los rusos han alcanzado ya su línea de defensa sobre el Bug.

Los rusos y alemanes guardan silencio acerca de las operaciones del frente de Wiprez-Bug, pero una parte austriaca manifiesta que la caballería alemana se aproxima nuevamente a Vlodowa.

En este punto fué donde el general Alexief mediante un gran esfuerzo logró rechazar las tropas del general Mackensen que trataban de cortar la retirada a las fuerzas rusas.

Madrid 15 a las 20

Comunicado oficial austriaco

Nordalek.—Un telegrama oficial de Viena dice que las fuerzas austro-húngaras han llegado a la región situada al Oeste y Sur de Mierisco, de un lado y a ambos lados de la línea férrea de Sukow.

Las tropas alemanas han ganado Wisnice y pasan ya Vlodav.

Los austriacos han rechazado los ataques italianos en todo el frente y las antiguas posiciones han quedado en poder de los austriacos.

Transporte a pique

Constantinopla.—El cuartel general turco dice que un submarino alemán hundió en el mar de Egeo un transporte de 10.000 toneladas.

Solo se salvaron algunos tripulantes auxiliados por un buque hospital.

Otros vapores a pique

Londres.—Han sido hundidos el vapor inglés «Cairo» de 1.600 toneladas y un pesquero.

Comunicado oficial ruso

Petrogrado.—Un comunicado oficial dice que en dirección a Jacobastados y Vilkomir el enemigo intenta detener nuestra ofensiva.

En Kovno rechazamos cuatro contraataques y en Novo Georgiewsk hubo un combate de artillería.

A la izquierda del Bug se acentúan los combates.

El hundimiento del U-3

Roma.—Un comunicado oficial dice que informes llegados hoy detallan el hundimiento del submarino austriaco U-3 ocurrido el día 12 a las ocho de la mañana.

Un crucero auxiliar atravesaba el Adriático y fué atacado por el sumergible, logrando escapar mediante una hábil maniobra y esquivar dos torpedos que le había lanzado el submarino.

El crucero le atacó sin lograr hundirlo.

Una escuadrilla de torpederos italianos fué enviada para darle caza y en la mañana del 14 le hallaron con averías hundiéndole a cañonazos y salvando y apresando la tripulación.

Madrid 15 a las 24

Comunicado oficial francés

París.—Dice el despacho oficial de las tres de la tarde, que durante la última noche el bombardeo adquirió violencia en Artois, Sochez Rolincourt, Champagne y Lorena.

Entre el Oisse y el Aisne hicieron saltar una mina en el Norte de Pursaleine y ocupamos la excavación después de un violento combate cuerpo a cuerpo.

En Argona la lucha ha sido de bombas y petardos.

Los alemanes hicieron estallar en la cota 607 una mina sin causar daños ni bajas.

Un grupo de 19 aviones han bombardeado los parques y depósitos alemanes del Valls Spada lanzando ocho granadas sobre los objetivos determinados regresando los aeroplanos sin novedad.

Servicio directo del extranjero vía París-Barcelona

Barcelona 15 a las 23

Signe la retirada de los rusos

Amsterdam.—Comunican de Berlín que los alemanes se han apoderado de otros dos fuertes de Kwono y de uno de Novo Georgiesk.

La retirada de los rusos sigue en toda la línea.

El ejército del príncipe Leopoldo se ha apoderado de Siedce, llegando a 80 metros al este de Varsovia en dirección a Brestlitowsk.

La prensa francesa y la actitud de los Balkanes

Laris.—Le Figaro comentando la actitud futura de los Balkanes dice que será fácil convencer a Bulgaria para que se ponga al lado de los aliados pero que cree difícil convencer de ello a Grecia, donde Alemania cuenta con muchas simpatías.

La Libre Parole dice que quien crea que Rumania guereará contra Alemania y Austria es tonto o loco.

Además—dice—un pequeño estado no podrá conseguir lo que no ha podido lograr Rusia con sus recursos inmensos.

Rumores de paz.—Atacarán los alemanes San Petersburgo?

Londres.—El periódico The Times publica un telegrama de Milán que dice que las potencias centrales han hecho gestiones para lograr que el Papa vuelva a iniciar la paz sobre la base de restituir la libertad a Bélgica.

El mismo diario publica un telegrama de San Petersburgo diciendo que en las esferas militares rusas toma cada vez más cuerpo la creencia de que los alemanes atacarán San Petersburgo.

General convaleciente

París.—El general Iouvand herido en los Dardanelos ha salido ya de paseo por el bosque de Bolonia.

Depósitos destruidos por los aviadores aliados

Rotterdam.—Los aviadores aliados han destruido unos depósitos de dirigibles de Saint Denais hiriendo a 4 soldados.

Los rusos se retiran hasta el Bug

Amsterdam.—Los rusos en su retirada han llegado hasta el Bug donde probablemente se harán fuertes.

Telegrama del Presidente de la Duma al de la Cámara francesa

San Petersburgo.—El Presidente de la Duma ha teleografiado al de la Cámara francesa agradeciendo el heroico esfuerzo del ejército francés y expresando su confianza en la indiscutible victoria final.

Muerte del señor La Cuesta

Madrid 14 a las 20

El cadáver de La Cuesta embalsamado.—Será conducido a Valladolid

Telegrafían de San Sebastián que el cadáver de don Benito de La Cuesta ha sido embalsamado y se le trasladará a Valladolid en donde recibirá sepultura en el panteón de la familia.

El señor Maura se llevará a su hija Margarita, viuda de La Cuesta, a Solorzano.

Llegada de parientes.—Traslado del cadáver

Comunican de San Sebastián que precedente de Valladolid llegaron muy de mañana los parientes del señor de La Cuesta.

Han acompañado el cadáver a Valladolid la madre del difunto, su hermano político el conde de la Mortera y otros parientes.

Madrid 14 a las 24

Llegada del señor Maura a San Sebastián.—Traslado del cadáver

El ministro de la Gobernación señor Sanchez Guerra nos ha dicho que a las tres de la tarde llegó el señor Maura a San Sebastián.

Nos añadió que a las tres y media en un tren expreso será conducido el cadáver del señor La Cuesta a Valladolid acompañándole el señor conde de la Mortera y otros parientes.

El señor Maura trata de convencer a la viuda, su hija Margarita, para llevársela a Solorzano.

Madrid 15 a las 20

El entierro.—Representaciones

—La familia recibe telegramas de pésame

Dicen de Valladolid que a las cinco y cuarto de la madrugada fué llevado al ferrocarril el cadáver del yerno del señor Maura, don Benito de La Cuesta.

Le acompañaban los condes de Gamazó, la Mortera, Moral de Calatrava y otros parientes.

En una sala de la estación se improvisó una capilla ardiente donde quedó el cadáver depositado hasta las diez hora en que se verificó la conducción al cementerio.

Presidían el duelo el señor conde de la Mortera, el Gobernador y el Alcalde de Santander, el diputado señor Santos Vallejo y otros individuos de la familia.

También asistieron representaciones del distrito de Villalón, por el que era diputado el señor de La

Cuesta y comisiones de los círculos mauristas,

El señor Santos Ecaí llevaba la representación de los mauristas de Madrid.

Don Miguel Maura llegó en automóvil.

Numeroso gentío rodeaba al coche fúnebre,

El acto fué una verdadera manifestación de duelo.

Declaraciones del señor Maura

Madrid 14 a las 21

Visita de la Juesentud Maurista de Sansander.—La Hacienda está comprometida.—Triunfará la Ley de administración local.—Se jimpo ne un cambio radical

Telegrafían de Santander que una Comisión de la Juventud Maurista ha visitado al señor Maura en Solorzano.

Este les recibió efectuosísimo y en tono familiar les dijo:

«O las cosas cambian, ó España desaparece; luego las cosas tienen que cambiar, y cambiarán pronto porque la situación empeora rápidamente. La Hacienda está comprometida y la desorganización cunde imponiéndose un remedio pronto y eficaz y la labor deberá hacerse desde el Gobierno.

Espero que ha de triunfar la Ley de Administración local de la que habrá de arrancar la evolución. Nunca ha habido más gente que quiera un cambio profundo y radical pudiendo la papa donde está la proa.

Las circunstancias internacionales imponen cautela pensando en que pueda llegar un día que necesitemos estar unidos ante el extranjero, pero esto desaparecerá y entonces tendremos que mirar sólo los problemas nacionales.

Nuestra situación respecto de los beligerantes nos crea de hecho un estado especial en que nuestros intereses parecen ligados a las naciones accidentales, no siendo oportuno discutir ahora si en el futuro serán más convenientes otras orientaciones. Ahora se impone evitar presiones interesadas que nos lleven a conflictos difíciles.

La opinión española es mirada con marcado recelo, habiéndose notado desiluciones en algunos beligerantes que creyeron disponer de nosotros a su antojo.

La guerra terminara acaso mas tarde de lo que se esperaba y en tanto la difícil situación de España creo que no podrá ser modificada por ser muy grande la opinión que la sustenta.

Pasaré este estado de opinión y entonces me tocará elegir el momento.

Política

Madrid 14 a las 24

Sobre el asunto entre el Alcalde de y el Gobernador de Valencia

Hablando esta tarde el señor Sanchez Guerra con los periodistas les ha dicho que mañana seguirá las conversaciones con el marqués de Cáceres, Alcalde de Valencia y el Gobernador de dicha provincia.

Los asuntos en que entra el amor propio añadido son de muy difíciles situación, en fin mañana veremos.

Madrid 15 a las 16'30

Quejana y los periodistas

El subsecretario de Gobernación señor Quejana nos dijo a los periodistas que el ministro señor Sanchez Guerra salió esta mañana temprano a pasar mas horas en los alrededores de Madrid, regresando al mediodía, pero como no hay nada de particular no ha venido a su despacho del ministerio.

El Gobernador de Barcelona señor Andrade comunica que los jaimistas disidentes que acudidilla don don Dalmacio Iglesias se proponen celebrar hoy el santo de don Jaime en la Bonanova con una velada literaria y un mitin en el teatro de San Gervasio.

Ambos actos han sido autorizados pero con la prohibición que vayan formados militarmente a toque de corneta y tambores.

Hablando con el señor Sanchez Guerra

Madrid 15 a las 20

Los periodistas han visitado al Ministro de la Gobernación, señor Sanchez Guerra manifestándole éste que no ocurre novedad.

Madrid 15 a las 24

Weyler ha negado las declaraciones que se le atribuyen

Desde Santander comunican que el ministro de Marina señor Miran-

da ha dicho a los periodistas que el general Weyler ha negado rotundamente las declaraciones que se le atribuyen.

Declaraciones de Romanones

Madrid 15 a las 24

Penuria de grandes personalidades políticas.—Su patriotismo y amor a los doctrinas liberales.—Su labor

El Liberal de Guipúzcoa publica una declaración hecha por el señor conde de Romanones. Dice que se halla conforme con la voz de Guipúzcoa en lo referente a la penuria de grandes personalidades políticas, la que alcanza por igual a las repúblicas y a las monarquías.

Reconoce la inferioridad en que se encuentra desde muchos puntos de vista en relación con sus antecesores, pero a nadie cede en patriotismo y amor a las doctrinas liberales por las que está dispuesto a sacrificarse cuanto sea necesario para arraigarlas sobre la base absoluta de la supremacía del poder civil sobre todos los demás.

Hace una relación de los Gobiernos en que ha estado y enumera las reformas que realizó en el primer Gobierno con Sagasta y la oposición que le hicieron los republicanos como igualmente en los Gobiernos de Lopez Dominguez, Moret y Canalejas, negándose a colaborar en la obra democrática que realizaron; por eso sus exortaciones encaminadas a solicitar esa colaboración con objeto de entablar estrecha inteligencia entre ambos campos liberales para la defensa de lo que nos es común y conquistar lo que nos falta.

El partido liberal, añade, dirigirá principalmente su atención a los problemas económicos, financieros y sociales.

Noticias sueltas

Madrid 14 a las 20

La excursión del príncipe de Mónaco

El motivo de visitar la provincia de Huesca el Príncipe de Mónaco, es que está realizando una excursión por los Pirineos, y ha querido conocer el valle de Ordesa, donde además de realizar excursiones científicas se dedicará a cazar rebecos.

Madrid 14 a las 24

Repatriación de españoles de Méjico

Dicen de San Sebastián que a consecuencia de las disposiciones dictadas por el ministro de Estado Marqués de Lema, que le han ocupado durante muchos días, no faltarán barcos en Veracruz para que puedan regresar los españoles que deseen abandonar Méjico.

Nuevo gobierno japonés

Nuestro Ministro en Tokio anuncia la constitución del nuevo Gobierno japonés.

Cumplimentando a la Reina Cristina

Comunican de San Sebastián que el Marqués de Lema, el Embajador de Francia M. Geofray y el ministro de Rusia cumplimentaron a la Reina Cristina.

La huelga de Reus

Dicen de Tarragona que unos obreros de un almacén de frutas agrícolas de un almacenista de Reus se negaron a efectuar los trabajos de carga é inmediatamente fueron sustituidos por grupos de obreros llegados del Alto Aragón.

Estos recorren la población ofreciendo su trabajo.

Mañana a las diez celebrarán una asamblea en que la Comisión de huelga dará cuenta de su gestión.

Por la tarde celebrarán un mitin.

Se han adoptado precauciones.

Incendio en Ciudad Real

Un telegrama de Ciudad Real da cuenta de haber ocurrido un incendio en unos montes del término de Viso del Marqués de Piedra Buena propiedad del señor Conde de Villamarchel.

Han ardiendo dos mil hectáreas de terreno.

Ha sido encontrado el cadáver de un hombre carbonizado.

Madrid 15 a las 16'30

Importación y exportación

La Gaceta de hoy publica el resumen de la importación y exportación.

Durante el mes de junio se ha importado por valor de 96.364.141 pesetas.

Durante los seis primeros meses de este año se importaron y exportaron 101.864.430 y 628.265.480 pesetas respectivamente; solo en mantas se exportaron 361.687.720 pesetas; en tejido de punto, 16 mil-

liones 233.184; en paños 38.496.064 y en arroz, 88.703.420 pesetas.

Exportación prohibida

La «Gaceta» publica un anuncio relativo a que el gobierno de Dinamarca ha prohibido la exportación de almidón, maíz, patatas, trigo, sal de amoniaco, sales de potasa, máquinas para hacer tejidos, estaño y macarrones.

Disposiciones de Guerra

El «Diario Oficial» del ministerio de la Guerra publica una extensísima combinación de jefes y oficiales de infantería.

Madrid 15 a las 20

Tranquilidad en Cangas—Obreros que acuden al trabajo

Comunican de Cangas que reina tranquilidad aumentando el número de obreros que entran al trabajo.

La federación de sociedades obreras ha celebrado un mitin al que han asistido trescientas personas.

Los oradores se han limitado a pedir la libertad de los detenidos.

Terminó sin incidentes.

Mitín socialista

Comunican de Orense que se ha celebrado allí un mitin socialista para protestar del encarecimiento de las subsistencias.

Joven ahogado

Comunican de Santander que un joven que se estaba bañando en la playa del Sardinero se ahogó siendo sacado ya cadáver.

Madrid 15 a las 24

Fallecimiento

Ha fallecido a una edad muy avanzada el diputado y senador don Julián Casildó Arribas, rico propietario de San Sebastián.

La Reina Cristina—Sin noticias

Dicen de San Sebastián que la Reina doña Cristina después de oír misa en la capilla de Palacio se trasladó a la playa.

El señor marqués de Lema ha dicho a los periodistas que no subirá a Palacio y que carecía de noticias.

Obsequio a los asilados

Dicen de San Sebastián que el Ayuntamiento visitó los acogidos en el asilo Reina Victoria y en el Hospital, entregando mil pesetas a cada establecimiento para una comida extraordinaria.

Conferencia del señor Cobos

Dicen de San Sebastián que en el Teatro Victoria Eugenia, dió una conferencia el señor Cobos, asistiendo los señores Calbetón y Romanones y numeroso público.

Presidió el acto el señor Palomo.

El conferenciante recordó las glorias de España. Sostuvo que es el momento oportuno para que los gobernantes lleguen a la unión Hispano-Americana para lo cual se da un paso con la unión Argentina, Chile y Perú.

El señor Palomo elogió la labor del señor Cobos abogando también por la unión Hispano-Americana. Ambos fueron aplaudidos.

Nafragio de una lancha

Un despacho de San Sebastián dice que en Fuenterrabia naufragó la lancha San Roque pereciendo el patrón Manuel Ezavazadal.

Su cadáver ha sido extraído.

Viaje del Rey a Madrid

Comunican de Santander que mañana ó pasado saldrá S. M. el Rey para Madrid, donde permanecerá cuatro días.

Firma Regia

S. M. el Rey firmó los siguientes decretos: resolviendo las competencias entre el Gobernador y el Juez de Madrid, el Gobernador y el Juez de Anguera y el Gobernador de Alicante y el Juez de Denia.

MENCHETA

Noticias del Extranjero

Madrid 14 a las 24

Nafragio de un buque irlandés

Un despacho de Londres da cuenta de que esta mañana ha sufrido un grave accidente un buque de la Compañía Mola Irlandesa en las costas de Rugby.

Se teme que haya numerosas víctimas.

Madrid 15 a las 16'30

Sesiones tumultuosas en la Cámara portuguesa

Lisboa.—Las últimas sesiones de la Cámara de diputados en Portugal han sido muy tumultuosas.

LA SEÑORA DOÑA GERTRUDIS PICORNELL Y JUAN DE CORBEILA HA FALLECIDO Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica E. P. D. Su esposo y demás familia, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les suplican se sirvan asistir al funeral que se celebrará hoy lunes, a las once, en la Iglesia parroquial de San Nicolás No se invita particularmente Casa mortuoria: Santo Domingo, n.º 1. El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Lérida, ha concedido cincuenta días de indulgencia a todos los fieles que conitritos recen una oración en sufragio de su alma.

Muelas harineras de pedernal PEDRA FOGUBRA Estas muelas, de piedra foguera, hoy tan en uso para moler trigo como para moler cemento, por sus grandes ventajas sobre las catalanas, su construcción, con piedra de superior calidad y trabajo esmeradísimo, en la fábrica, que, de dicho género, posee en Manacor, calle de Artá, núm. 3, el maestro constructor y propietario Antonio Poooví y Sastre, a quien podéis dirigiros para toda clase de informes. Visitad dicha casa, y os convenceréis, que aun que sea conocida ya del público mallorquín y extranjero, por contar con más de treinta años de existencia, hoy cuenta con un material abundante y selecto como jamás había tenido y bastante número de operarios para poder servir a la mayor brevedad posible cualquier pedido.

A los suscriptores de «La Almudaina» Verdadera ventaja A todo suscriptor al periódico LA ALMUDAINA se le sirve mediante el infimo precio de DOS REALES mensuales una entrega semanal que contiene: La revista El Hogar y la Moda de gran utilidad para las familias pues contiene las últimas creaciones de la moda con numerosos grabados, esogido texto y dibujos para bordados. Un pliego de 8 páginas del Diccionario Enciclopédico magníficamente editado con láminas en colores. Un pliego de 8 páginas de la Historia de España cograbados en el texto y láminas en colores. Un pliego de 8 páginas de una magnífica novela, acalmente publicada la de fama mundial Quo vadis.

Paris, cuyo cargo dejó cuando la dictadura de Pimenta. La propuesta ha sido aprobada. Sin periódicos.—Explosión muertos y heridos Lisboa.—En Oporto siguen sin periódicos. Ayer tarde hubo una explosión de una bomba resultando algunos muertos y siete heridos. CORRESPONSAL

Noticias de Barcelona

Barcelona 15 a las 22

Reunión de los oficios del ramo de construcción.—No hay unanimidad de parecer.—Mitin

Ayer tarde se reunieron por separado los oficios del ramo de construcción para tratar de la huelga general.

En cada una de las reuniones asistió escaso número de obreros. Unos oficios acordaron la huelga, otros se manifestaron contrarios y otros se abstuvieron de tomar acuerdo, viéndose que no había ambiente para la huelga.

Esta mañana se ha celebrado un mitin en la Casa del Pueblo acudiendo escaso número de obreros. Se han pronunciado discursos exaltados a favor de la huelga.

Al final el Presidente ha dicho que si mañana lunes a la hora del almuerzo no se recibía una respuesta satisfactoria del Contratasta de las obras de la plana Sport, todos los obreros del ramo de construcciones deben abandonar el trabajo.

Desplome de la baranda de un tejado.—Una niña muerta y dos niños heridos

Anoche en la plaza del Diamante, de Gracia jugaban varios niños tirando de una cuerda que colgaba de la baranda de un tejado.

De súbito esta se desplomó cogiendo a los chicos, resultando muerta la niña Teresa Mayol de once años y dos niños gravemente heridos.

Fiestas organizadas por los jaimistas disidentes

Los jaimistas disidentes han organizado hoy algunas fiestas en el teatro de San Gervasio.

La policía había tomado muchas precauciones pero como los conyantes eran pocos la policía se retiró.

Individuo que se mata al bir a un tranvía

En la Ronda de San Antoni sujeto que subía a un tranvía marcha dió un golpe contra un tranvía quedando muerto en el acto.

La huelga de los mari de la Compañía Vinu

—Disparidad de crite entre «La Naval» y «Fomento de la Marina Española» La huelga de los marineros de la Compañía Vinu de la Marina Española, que se celebró en la plaza de San Antoni, se ha suspendido por el momento.